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I lavori hanno inizio alle ore 16,05.

PROCEDURE INFORMATIVE

Documento conclusivo

(Seguito dell’esame e approvazione del Doc. XVII, n. 1)

PRESIDENTE. L’ordine del giorno reca il seguito dell’esame di uno
schema di documento conclusivo dell’indagine conoscitiva in materia di
Fondo unico per lo spettacolo (FUS), sospesa nella seduta del 1º ottobre.

Comunico che, ai sensi dell’articolo 33, comma 4, del Regolamento del
Senato, è stata chiesta l’attivazione dell’impianto audiovisivo a circuito
chiuso, nonché la trasmissione televisiva sui canali web, Youtube e satelli-
tare del Senato della Repubblica e che la Presidenza del Senato ha già pre-
ventivamente fatto conoscere il proprio assenso. Se non si fanno osserva-
zioni, tale forma di pubblicità è dunque adottata per il prosieguo dei nostri
lavori.

Avverto inoltre che la pubblicità della seduta odierna è assicurata anche
attraverso il Resoconto stenografico. Il ricorso a tale forma di pubblicità è
stato autorizzato dal Presidente del Senato considerato il peculiare rilievo
dell’indagine conoscitiva.

Nella seduta del 1º ottobre la relatrice Montevecchi ha presentato uno
schema di documento conclusivo. Chiedo alla relatrice se intende aggiungere
qualche considerazione.

MONTEVECCHI, relatrice. Signor Presidente, in questi giorni non mi
sono pervenute richieste di modifica o integrazione rispetto al documento
che ho dato per illustrato la scorsa volta. Per un’economia di tempo, quindi,
al momento non ho nulla da aggiungere.

BARBARO (L-SP-PSd’Az). Signor Presidente, vorrei sottolineare al-
cuni passaggi del documento conclusivo, in particolare quelli che mi hanno
principalmente soddisfatto, non solo come senatore ma anche come espo-
nente della Lega, che vanno in una direzione ben precisa, che bene ha fatto
la senatrice Montevecchi a evidenziare all’interno della sua proposta di do-
cumento conclusivo.

In particolare, mi ha favorevolmente colpito la parte del documento che
vado a leggere, in modo tale che possiamo prenderne contezza; perché se-
condo il sottoscritto è fondamentale che anche il Ministero abbia presenti
questi passaggi che sono stati ricompresi all’interno del documento che ha
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sancito la fine dei lavori, peraltro abbastanza lunghi, che hanno caratterizzato
l’indagine sul FUS: «In generale, si deve rilevare che i meccanismi di attri-
buzione dei punteggi previsti dal decreto ministeriale 27 luglio 2017, pur nel-
l’intento di attuare quanto previsto dalla norma originaria, il cui fine era ap-
punto quello di garantire trasparenza, semplificazione ed efficacia nella ri-
partizione dell’aiuto statale, si sono rivelati per diversi aspetti alquanto inef-
ficaci». È un punto che mi preme sottolineare, sul quale torneremo e cerche-
remo anche di capire con il Ministero quali potranno essere le azioni che an-
dranno a caratterizzare questa indicazione espressamente arrivata dalla Com-
missione, che si è particolarmente e brillantemente sintetizzato in questo pas-
saggio, che peraltro è ripreso anche successivamente nella relazione: «Tutto
ciò premesso, si può osservare che: 1. in merito ai criteri di valutazione re-
lativi all’ammissione delle istanze e all’attribuzione dei contributi, si è da più
parti espressa la necessità di adottare parametri più congeniali ad una valu-
tazione dei progetti pertinente a tutte le esigenze del settore, che sono varie e
diversificate e che – nella valutazione della qualità del progetto – includono
dimensioni (produzione, promozione, conservazione, formazione) difficil-
mente omologabili in chiave univoca».

Credo, peraltro con grande rispetto per l’intero corpo del documento,
che questi siano passaggi fondanti, sui quali ovviamente andremo a richia-
mare l’attenzione del Ministero.

MONTEVECCHI, relatrice. Siamo tutti molto contenti che l’indagine
conoscitiva giunga a una conclusione tramite la redazione di queste linee
di indirizzo, che non sono altro che il frutto dell’ascolto di tutte le realtà
che abbiamo audito lungamente in questi mesi; non è stato semplice perché,
nel corso delle audizioni, alla parte un po’ più critica non è corrisposta sem-
pre un’equivalente parte di proposta, perciò abbiamo dovuto fare un lavoro
di indagine più approfondito, di analisi e di sintesi degli spunti che erano
emersi nel corso delle audizioni.

Mi pare di capire, dall’illustrazione delle linee programmatiche, che da
parte del Ministero ci sia una certa apertura nel voler correggere quei mec-
canismi che avevano reso inefficaci i nuovi parametri rispetto a quelli che
erano gli obiettivi di una maggiore semplificazione e anche più trasparenza.
Quindi mi auguro che questo nostro lavoro sia il primo passo per poi fare –
come diceva il senatore Barbaro – un lavoro congiunto sul funzionamento
effettivo di questi parametri e che la collaborazione della nostra Commis-
sione con il Ministero non si esaurisca nell’aver portato avanti questa inda-
gine, questa istruttoria e nell’offrire al Ministero queste riflessioni, ma che si
possa dispiegare anche in una fase successiva più creativa e costruttiva con
criteri aggiustati sulla base delle difficoltà che sono emerse.

PRESIDENTE. Passiamo alla votazione.

(Il Presidente accerta la presenza del numero legale).
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Metto ai voti lo schema di documento conclusivo, con l’intesa che la
Presidenza si intende autorizzata ad effettuare i coordinamenti che si rendes-
sero necessari.

È approvato.

Dichiaro conclusa l’indagine conoscitiva sul Fondo unico per lo spetta-
colo (FUS).

I lavori terminano alle ore 16,15.

Licenziato per la stampa dall’Ufficio dei Resoconti
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E 1,00


